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主要讀經及其他應用經文: 使徒行傳 2:42～47 
 

使徒行傳 2:36～47  v36故此,以色列全家當確實的知道,你們釘在十字架上的這位耶穌,神已經立他為

主,為基督了.v37眾人聽見這話,覺得紮心,就對彼得和其餘的使徒說:弟兄們,我們當

怎樣行?v38彼得說:你們各人要悔改,奉耶穌基督的名受洗,叫你們的罪得赦,就必領

受所賜的聖靈;v39因為這應許是給你們和你們的兒女,並一切在遠方的人,就是主

我們神所召來的.v40彼得還用許多話作見證,勸勉他們說:「你們當救自己脫離這彎

曲的世代.」v41於是領受他話的人就受了洗.那一天,門徒約添了三千人,v42都恒心

遵守使徒的教訓，彼此交接,擘餅,祈禱.v43眾人都懼怕;使徒又行了許多奇事神

跡.v44信的人都在一處,凡物公用;v45並且賣了田產,家業,照各人所需用的分給各

人.v46他們天天同心合意恒切的在殿裡,且在家中擘餅,存著歡喜、誠實的心用

飯,v47讚美神,得眾民的喜愛.主將得救的人天天加給他們.  
 

彼得前書 2:4～5主乃活石,固然是被人所棄的,卻是被神所揀選、所寶貴的.你們來到主面前,也就像活石,

被建造成為靈宮,作聖潔的祭司,借著耶穌基督奉獻神所悅納的靈祭. 
 

馬可福音1:16-20耶穌順著加利利的海邊走,看見西門和西門的兄弟安得烈在海邊撒網;他們本是打魚的.

耶穌對他們說：「來跟從我,我要叫你們得人如得魚一樣.」他們就立刻舍了網,跟從了他.

耶穌稍往前走,又見西庇太的兒子雅各和雅各的兄弟約翰在船上補網.耶穌隨即招呼他
們,他們就把父親西庇太和雇工人留在船上,跟從耶穌去了. 

 

講道題目: 基督的靈宮:一個有生命的‘教會’  
 

前言: 
 

過去這一年半,因著疫情,我們被關在家裡,最近因著疫情減緩,慢慢開放,許多人已安排出遊,刺激消費、緩

解情緒,挺好的!教會也恢復了實體敬拜,能當面交流,感謝主!過去這一年半,妻子和我待在休士頓,感謝主,

保守我的妻子平安健康,燒飯給我吃,非常感謝!感謝主保守我雖然小病不斷有點辛苦,卻沒有什麼大病,

提醒我得放慢腳步,凡事只能盡力而為.感謝 神,讓我活到這個年紀,有機會在退休後與妻子享受一段退

休時光,能好好的認識她.雖然我們相識近 50年,我們是大學同學,但我還是不很瞭解她.以前忙,總是事工

導向(task oriented),事情來了、怎麼應對、解決了,下一個,繼續…到退休後,沒有固定時間表了,可以放慢

拍子緩下來,花時間觀察我的妻子,去琢磨為什麼她會有這樣、那樣的反應,才漸漸更加的瞭解我的老婆到

底是怎麼個想法,對主的話有更多的體會,經常像挖寶似的又有新發現,很是享受!感謝主的帶領,感謝妻

子一路相伴,感謝主,有團契弟兄姊妹交流、關懷.在主裡和教會裡,生命如此美好!Life is good, in Him, with 

you! 
 

禱告: 

感謝主,保守我們對所信的 神,有絕對的把握,帶領我們在這地存活,享受這分平靜、安穩的生活.求主潔淨,

與我同在,按著正意將你的話語分解清楚.開我們的心,讓我們能聽得進去,聽得明白.願主激勵我們,渴慕

主的話語,在你話語上長進,每天將禰的旨意行在我們生活當中,凡是交托,讓自己享受禰的安息,也成為別

人的幫助.禱告,感謝,奉主耶穌的名,阿們! 
 

使徒行傳 2:42～47.基督的靈宮:一個有生命的‘教會’是： 

1. 學習的教會 

2. 關懷的教會 

3. 敬拜的教會 

4. 傳福音的教會 
  
1. 一個有生命的‘教會’是:學習的教會 
 

使徒行傳 2:40-42.我們活在一個什麼樣的‘世代’呢?一片光明,情勢大好嗎?還是有志未申,一團混亂呢?還

是兩極分化,不知何去何從呢?彼得勸勉教會說:你們當救自己脫離這彎曲的世代.在某種程度上,不也就

是在勸勉我們說當救自己脫離這彎曲的世代!!為什麼有些人會覺得,拜登上臺,一片光明,情勢大好呢?有

可能這些人常看 CNN,ABC新聞…為什麼有些人會覺得,川普下臺,有志未伸,一團混亂,不知何去何從呢?

有可能這些人常看 Fox News…這些兩極分化,誰對誰錯？都對嗎?都錯嗎?這些電視臺,很多是在製造噱



頭,講得慷慨激昂,義憤填膺,有很強的煽動性,挑起對立.目的是:以吸引人們的眼球來增加它的收視率,好

多賣點廣告錢. 
 

你曾否注意到這半年來,有兩個話題自新聞中幾乎消逝了:Gun Control(槍枝管制),NRA(National Rifle 

Association of America,美國來福槍協會): 

一年前槍殺案對比 Gun Control, NRA…,他們講的義正嚴詞,彷佛就是正義的化身.但從美國紀念日
(Memorial Day,五月最後一個週一)到七月四日美國國慶,光是芝加哥有上百件的殺人案,卻沒有人再提起!

因為前總統川普已經下臺了. 

Nikole Hanna-Jones尼柯爾．漢娜-鐘斯,是一位獲得普立茲獎的記者,為《紐約時報》雜誌報導種族不公
(1619 Project News Reporter),她說黑人才真正是美國進步的力量.簡直就是胡說八道!這對於美國從 K5

到 K12有很大的影響!現在,報導新聞不再客觀.我們千萬不要把宣傳當成是新聞來接受！ 
 

如何分辨?誰對誰錯?要跟主耶穌學,要從 神的話,從聖經來分辨.同時,因著網上聚會,不少‘異端’魚目混

珠,架設網站來蠱惑 神的門徒.使徒的教訓,見證,勸勉是從主耶穌而來的,聖經的教導要讀、要聽、要學.

透過主的話,更新我們的生命！紮根 神的聖言,長大成人.讓我們能夠分辨,在這‘彎曲的世代’站立得穩,

堅守主道,為 神打那美好的仗.盼望弟兄姊妹能將時間分別為聖,好好讀聖經,要以聖經,神的話語,做為分

辨的依據.勤讀聖經是老生常談,但絕對是基本功,要讀、要默想、要下功夫,要恒守所信的道.網上的特會

不少,聽的時候很過癮,猛點頭,阿們、阿們！感動啊！聽完、能記下的實在不多,大多是三兩天就還給講

員,可能連講員是誰都記不住!實在可惜.去年梁潔瓊老師來講？慧眼看人生：傳道書，還記得多少？.網

上的特會要記筆記,日後,不時拿出來看看,對人、對己都有益處！持續性的‘學習’,弟兄姊妹得造就,教會

有從 神來的生命,弟兄姊妹能恒心持守所信的道,靠主站立得穩！ 
 

2. 一個有生命的‘教會’是:關懷的教會 
 

有一首詩歌我們挺熟悉的：活出愛／盛曉玫 

 有一份愛從天而來,比山高,比海深.測不透、摸不著、卻看得見.因為有你,因為有我,甘心給,用心愛.把心
中這一份愛活出來.耶穌的愛激勵我,敞開我的生命,讓自己成為別人祝福.耶穌的愛點燃我,心中熊熊愛火.

我們一起向世界活出愛. 
 

使徒行傳 2:42-45.賣了田產,分給各人.在教會一起吃飯還不夠,還要把人請到家裡來再吃、再進一步的交

流,這是什麼？被耶穌的愛所激勵!敞開自己的生命,與人分享 神所給的,把心中這一份愛活出來,讓自己

成為別人祝福.這是甘心給.這是用心愛.這就是一份關懷.你也許會說 2:44-45難度太高了!2:42,46還可以

吧?對弟兄姊妹,在教會時彼此交接,擘餅,祈禱,有交流！請他們到家來,且在家中擘餅,存著歡喜、誠實的

心用飯.真誠的交流,歡喜、誠實的交心,從心裡接納！這是非常 powerful的關懷,有許多的人,就是因著這

樣的關懷、接納,因著弟兄姊妹感受到基督的愛,回到了 神的大家庭！真誠的‘關懷’,弟兄、姊妹、朋友

們得接納,教會活出從 神來的生命！ 
 

3. 一個有生命的‘教會’是：敬拜的教會 
 

使徒行傳 2:46.主日崇拜是在做什麼?在敬拜上帝！為什麼他們要‘敬拜上帝’呢?使徒行傳 2:36-41.五旬節

聖靈降臨,頭上有火焰,彼得和十一個使徒領受聖靈,對眾人傳福音.這些人領受救恩、清楚知道耶穌是基

督,這些人,誠心的悔改,奉耶穌基督的名受洗.基督叫他們的罪得赦,領受所賜的聖靈這些人,看見 神的帶

領、在家中擘餅,歡喜用飯,活在基督的家庭中,感受到基督的同在.因此,他們天天同心合意恒切的在殿裡、

且在家中,存著歡喜、誠實的心讚美神.這就是敬拜,來自內心的感恩,表現出對主的尊崇與讚美!很多時候,

我們人在做禮拜,心卻不知跑哪去了.有敬拜之名,卻無敬拜之實!因著疫情,不少人選擇網上敬拜,這是可

以理解的.但不少的時候,一面敬拜、一面泡杯茶、吃點心,對 神的話不夠尊重,要注意呦!!!當年這些人,

領受救恩,滿心感謝來敬拜 神,表現對主的尊崇與讚美！ 
 

你還記得救恩是如何的臨到你的嗎？你還記得主是如何一路帶領、保守你到今日的嗎？還是你只見眼

前的困難,晝夜思想,將它想成了一座座大山,將它看成一道道過不去的坎.即使在教會裡也是愁眉苦臉. 

Amazing Grace奇異恩典,有四節歌詞,真美!要背起來,最好是背英文的.常常唱,提醒我們得救的一個個階

段,在每個階段中看見 神的恩典、看見 神的帶領.第一段歌詞: 

Amazing grace, how sweet the sound奇異恩典,何等甘甜 

That saved a wretch like me拯救了像我這般無助的人 

I once was lost, but now I am found我曾迷失,如今已被找回 

Was blind, but now I see曾經盲目,如今又能看見 

你能把得救的心情快樂的唱出來嗎? 



第三節歌詞: 

Through many dangers, toils and snares歷經無數,險阻陷阱 

I have already come我已走了過來 

'Twas grace has brought me safe thus far上帝保守我安全無虞至今 

And grace will lead me home恩惠將指引我回到家 
 

活到我這個年紀,回頭看看,很多時候,我碰到的困難、險阻、陷阱,只差一點點就要掉下去了,若不是 神的

恩典,我走不到今天,我看 神過去的帶領,我相信 神必保守未來,一路帶我回天家,我好想回家見我的天父.

這首 Amazing Grace提醒我,要全然相信,享受主裡的安息,神給我們恩典,對 神有更多的認識.認識愈多,

敬拜也愈多.讓我們全心的相信 神的帶領,把前面的道路全然的交給祂,安穩在主的手中,使我們能享受

主裡的安息.敬拜,出於對 神的認識、來自內心的讚美與認同.認識越多、信心增強,激發出敬拜,來到主的

面前,將出自內心的敬拜獻給祂.在一個有生命的教會裡,弟兄姊妹從持續性的‘學習’得造就,對 神有進一

步的理解.在一個有生命的教會裡,弟兄姊妹真誠的‘關懷’,彼此接納,教會活出這份從天而來的愛！在一

個有生命的教會裡,弟兄姊妹互相提醒,見證主的恩典與帶領,激發出自內心的敬拜！在敬拜中,心被恩感,

帶著我們翻越了一座座大山,神帶著我們跨過一道道的坎兒！一個與活水泉源連結的生命,在任何情況

中,都能為了無所不在的恩典,向上帝獻上感恩,向上帝獻上出自內心的敬拜！ 
 

4. 一個有生命的‘教會’是:傳福音的教會,是有見證的教會,在生活中活出信仰 
 

使徒行傳 2:42-47.見證神的結果:得眾民的喜愛,主將得救的人天天加給他們. 

中文實在很厲害！有一個辭叫做「捨得」是什麼意思啊？捨得就是願意放棄這個東西的所有權,願意將

所有權‘讓’給別人！捨得也可以這麼個解法：願意‘舍’才能‘得’！不舍,就不得！  

基督耶穌:為了你,基督放下了天上的榮耀, 

為了你,基督絕了眾人的擁戴和稱頌, 

為了你,基督無限的富有變成了貧窮, 

為了你,基督擔當了鞭打、淩辱、和嘲諷, 

為了你,基督像羊羔似的被牽到宰殺之地, 

為了你的靈魂不死,基督至終舍了性命. 

有一位弟兄和太太吵架,他說所有的東西都可以給太太,但是男人的尊嚴不能放下.這不是「捨得」啊! 

馬可福音 1:16～20.曆世歷代,多少無名的傳道者,他們的手甘心放下世上的享受;他們的腳甘心到苦難的

道路上來奔走！‘選中’這條不自由的道路並非出於無奈,相反地卻正是大膽地使用了他們的‘自由’！寧
肯叫淚水一行行地向內心湧流,遙望著各各他的山頂,就是至死─也絕不退後！這是邊雲波老師所寫的：
獻給吳名的傳道者。 
 

基督,為了你我的得救,舍了榮耀、眾人的擁戴、稱頌、無限的富有、至終舍了性命.曆世歷代的聖徒,為

了你我的得救,舍了他們養生所需的漁網、他們的親人、工作夥伴、生命… 

宋尚節,為了你我的得救,舍了他的博士學位和大好前程！邊雲波,為了你我的得救,舍了他的學位,甘心放

下世上的享受.許許多多無名的傳道者,為了你我的得救,甘心到苦難的道路上來奔走！有他們的‘舍’，才

有我們的‘得’！我們白白得了這福音的好處,為了周遭同胞朋友的得救,我們放下了什麼？我們舍了什麼？

教會散會時,花幾分鐘跟個不認識的人打打招呼,記得他,下星期再跟進,給份傾聽、給點關懷,捨得嗎？捨

得請人來家裡,分享 神給你的祝福,好嗎？請人來時,捨得時間,用心做兩個菜,停下來聽聽他的分享、苦悶,

可以嗎？ 

但是,我們也要靈巧像蛇馴良像鴿子. 

一位朋友在教會的一位弟兄對人很慷慨,孩子也學習父親的榜樣.長大後到外地讀書,有一次過年,看到一
位在街上的流浪漢,就把他接回家,並且讓他把身體洗乾淨,結果被流浪漢強姦了.爸爸哭著飛到外地去接
女兒回家. 
 

華人在美國社會,不容易融進去,牛排、漢堡,永遠沒有水餃、烙餅、白米飯吃起來香.中國城成了我們的

最愛,華人教會成了我們的精神堡壘,認同的中華文化,帶給我們極大的安全感.我們是身在曹營心在漢！

在美國心在海的那一邊！在美國時,我們是中國人!到了海的那一邊,我們是拿藍皮護照的美國公民,我們

是美國人!久而久之,我們也走不出這個小圈圈,故步自封,安於做「在美華人」. 
 

結論: 
 

HCC新的願景,我第一次聽見時,呆住了！「成為一個都市型華裔教會,透過裝備、差派、和植堂在休斯

頓市中心地區,用福音來影響所有我們生活中的人群,不論是中國人或是其他族裔.」一個華人的教會,要



跑到 Houston市中心去傳福音,去向‘不論是中國人或是其他族裔的人’宣教！這可能嗎？這做得到嗎？

是不是搞錯了？我們為什麼去梨城（Pearland）植堂？華人人口增加,傳福音給我們的同胞！我們為什麼

去植西區教會堂？華人人口增加,傳福音給我們的同胞！西區教會為什麼去 Katy植堂？華人人口增加,

傳福音給我們的同胞！心懷基督,放眼華人,這是我們的傳統思維！這沒錯,我走過的教會都是這樣的想

法和作法.然而,一個華人教會,要跑到 Houston市中心去傳福音,去向‘不論是中國人或是其他族裔的人’

宣教,這可能嗎？這不切實際嘛！神憐憫我,讓我再想想,有機會跳出這思想了一輩子的巢臼,還真開了我

的眼. 
 

加拿大人馬偕 George Leslie Mackay舍了他在加拿大舒適的生活.1871年到了臺灣傳教與行醫,今天在臺
灣,沒有人不認識馬偕博士,即使不認識他,也知道馬偕醫院.Praise the Lord讚美主! 
 

21歲的戴德生 1853年 9月 19日,受中國傳教會派遣,舍了他的一切,搭船前往中國. 
 

伯格理(Samuel Pollard,1864-1915年),22歲從英國到中國宣教,深入腹地,不畏艱難,創制了苗文,推動了苗
族社會和歷史的進展.1915年,他在石門檻護理受傷寒傳染的苗民時,把最後一隻預防針舍給了當地土著,

自己染病而逝,時年 51歲. 
 

若不是這許多的宣教士,將他們的青春年華舍在你我的故土,甚至將他們的性命舍在神州大地.若沒有那

千百的美國教會,打開他們的教會,開放他們的家庭,張開雙手歡迎華人學生和移民,你我今天有機會坐在

這裡,享受這份 神的祝福嗎？我們華人享受了幾百年洋人向我們傳福音的好處,也到了我們還福音的債

的時候.想到這些,回過頭來再看 HCC新的願景： 

「成為一個都市型華裔教會,透過裝備、差派、和植堂在休斯頓市中心地區,用福音來影響所有我們生活

中的人群,不論是中國人或是其他族裔.」我要給 HCC的長執、教牧團隊鼓掌!! 

我才力雖微小,不足稱道,但願盡心、盡力愛主我的 神.求 神幫助我們,舍了我們的傳統思維,舍了我們緊

緊抓住的最愛,舍了我們故步自封的小圈圈.但願盡心、盡力愛主我的 神,愛主擺在我四周的鄰舍,愛主擺

在我四周同族裔,不同族裔的鄰舍！一個有生命的‘教會’是:為了福音的好處而願意‘舍’的教會.在你我

‘舍’的過程中,生活的見證,人看見 神,看見 神的愛,被吸引,福音就傳開了！ 
 

彼得前書 2:4-5.一個有生命的教會,不是靠一個、兩個人建造起來的.一個有生命的教會,是你是我一塊塊

的活石,所建立起來基督的靈宮.願聖靈激勵我們,好好的學習 神的話語,甘心的給用心的愛,在任何情況

中,都能為了無所不在的恩典,向上帝獻上感恩,激發出自內心的敬拜！願聖靈塑造你我,成為一塊塊的活

石,在德州休士頓市建立起基督的靈宮,讓曉士頓中國教會成為一個有生命的教會,吸引眾人來歸向我主

基督,榮耀歸主.阿們！ 
 


